

# La Voz de Menorca

Número 5 5 céntimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XV—Número 4830

Subscripción  
En la isla y mes. Ptas. 1'50  
Resto de España. " 1'75  
Extranjero. " 2'50

MAHON, MARTES 20 MAYO 1919

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Comunicaciones marítimas

Señor Director de LA VOZ DE MENORCA:

Muy señor mío: A la excitación que me dirige el diario de su digna dirección en el número del sábado último, al tratar de nuestras comunicaciones marítimas, correspondo gustoso, exponiendo mi humilde opinión respecto a lo que conviene hacer.

Si en efecto se van a restablecer en breve las líneas Palma-Marsella y Palma-Argel, esto nos da pie para insistir en la petición de que se reanude el segundo viaje directo semanal entre Mahón y Barcelona, porque creo que entre las líneas suprimidas, las primeras que deben restablecerse son las que unen directamente Menorca e Ibiza con Barcelona, ya que, en cuanto a esta isla, tiene un servicio tan deficiente de vapores con la Península, que parece que hemos retrocedido medio siglo, con solo dos viajes a la semana, cuando los temporales no los reducen a uno, de quince o veinte horas de duración y sin itinerario u horario fijo. Está, cuando están, por decirlo así, en la orden del día las rapidísimas comunicaciones aéreas, que nos podrían enlazar con la Península en menos de dos horas, no se puede hoy admitir ni tolerar.

Para obtener dicha concesión, no basta acudir a Madrid. Hay que tantear primero a la Compañía de vapores, que es bastante poderosa para hacerse oír más que todas las corporaciones y sociedades juntas citadas por ese diario; hay que procurar, a las buenas mientras haya esperanza, que vaya cediendo a una insistente presión popular, al mismo tiempo que se trabaje la conformidad de los centros directivos en la Corte.

La Compañía alegará que el vapor «Mahón», único que nos han dejado, pierde bastante dinero en cada viaje. Pero hay que averiguar el que ganan los vapores «Menorquin» e «Isla de Menorca» que nos quitaron; y si resultan con creces de aquellas pérdidas a la Compañía, pierde el argumento su fuerza.

No hacen falta más reuniones numerosas; todos estamos conformes en pedir que se restablezca el segundo vapor directo con Barcelona; ya no hay guerra y el carbón se ha abaratado algo. Que nombre un representante cada una de las corporaciones y sociedades aludidas y trabajen el asunto con constancia, en la forma indicada o como estimen más conveniente. Podría tomar la iniciativa la Unión Comercial e Industrial de Menorca que, como sociedad más moderna e indicada para el caso, ha de tener los bríos de la juventud.

De V. affm. s. s. y amigo. q. e. s. m.

ANTONIO VICTORY.

Mahón 19 mayo 1919

## La cumbre de la paz

Acabo de leer el proyecto del Tratado de Paz. No me considero con fuerzas para juzgarlo. Mi incompetencia es absoluta en las cuestiones financieras. Las geográficas me encuentran, sobre poco más o menos, en la situación de Lloyd George, es decir, con la Geografía que enseñan en el Instituto. Y, por otra parte, como un Tratado es una interrogación hecha al porvenir, como la eficacia de un Tratado depende tanto de la letra como del espíritu, tanto de su doctrina como de sus modalidades de aplicación y de sanción, nada serio puede decirse u objetarse acerca del mismo antes de haberlo estudiado profundamente y de haber asistido a las primeras etapas de su ejecución. Y aun entonces no estaremos juzgando un cuerpo de leyes internacionales, sino opinando acerca de él.

Pero cuando yo digo «que no me siento con fuerzas para juzgar el Tratado de Paz» no manifiesto el menor

propósito de eludir los juicios inmediatos y particulares que su primera lectura me sugiere. He realizado esa lectura después de las emociones del día de ayer. Ni mi cerebro ni mi corazón tienen hoy la calma necesaria para enfrentarse con los inmensos episodios del 7 de mayo. No habiendo podido asistir a la sesión del Trianon Palace—a la que sólo fueron admitidos, como el lector sabe, un corto número de periodistas de las grandes Potencias beligerantes y ningún neutral—, pude haber ido a Versalles con la carta que me autoriza a penetrar en los jardines del Trianon Palace.

Habría asistido entonces a la aparición de los plenipotenciarios. Habría tenido que hablar otra vez de la faz macilenta y de la chistera ladeada de Clemenceau, del paso ligerito de Lloyd George, de la sencillez grave de Foch, de la sonrisa amplia del Presidente Wilson, de la melena de Paderewski, de la barba fluvial de Patchitch, del perfil de medalla de Venizelos... Habría podido dar algunas notas nuevas: la de Orlando y Sonnino, en quienes la comprensión de la «universalidad» del momento ha sido más poderosa que la intransigencia nacionalista; la del conde de Brückdorff-Rantzau, el amigo de las rosas y de los sofismas, el antiguo contertulio del Kaiser, el aristócrata alemán, esbelto y pálido, que viene a recoger las tempestades que sembró Bismarck y cultivaron los últimos Hohenzollern.

Pero todo eso «podía verse» sin ir a Versalles. Todo eso era, curiosidad y a mí los episodios de la guerra y del armisticio no me han inspirado nunca curiosidad, sino interés profundo, doloroso y sincero. Si las circunstancias hubiesen hecho de mí uno de los contados actores o espectadores de la sesión del 7 de Mayo, en Versalles, habría asistido a ella religiosamente, como a un misterio... Y en realidad, esa sesión de ayer ¿qué ha sido sino un misterio, sino una nueva anunciación, sino el alba de una nueva Edad del Mundo? Los actores y espectadores del acto de ayer han debido de sufrir mucho. Para llegar a esa cumbre de la paz se ha necesitado casi un lustro de sacrificios universales. La allocución breve y viril de Clemenceau resumía el pasado terrible, dictaba la sentencia del culpable, fulminaba justicia... El discurso de Brockdorff Rantzau, en su primera parte, era la confesión trágica del más terrible derrumbamiento de la Historia...

Sin el esplendor primaveral que la ha envuelto, iluminándola y perfumándola, la jornada del 7 de mayo hubiese sido lígubre y grandiosa como las escenas shakespearianas del castigo de Macbeth. Nadie había podido sonreír, en la sala del Trianon Palace, mientras Clemenceau, de pie, y rechazando los rostros alemanes, pronunciaba su allocución: nadie habrá dejado de sentir un malestar confuso mientras el conde alemán, sentado, leía su acto de atrición e intentaba vanamente atenuar las responsabilidades de su país...

Y cuando el Presidente Wilson, uno de los autores directos y preponderantes—casi el alma mater—del Tratado, veía aparecer la exégesis alemana de sus cátorce puntos, todas las miradas debieron de seguir la suya con ansiedad. Y la mirada de Wilson, diamantina, recta, inexorable, caía sobre el grupo alemán. Si ese Tratado es ante todo wilsoniano, ¿por qué el diplomático alemán tergiversaba aún? Y todo el mundo debió sentir con angustia, en la sala del Trianon Palace, la inmensa dificultad de la reforma del espíritu de Alemania...

La jornada fue, en resumen, de justicia y de expiación. El orgullo prusiano dobló las rodillas y se cubrió el rostro de ceniza. Pero detrás del orgullo vencido sigue la astucia vigilante. He aquí por qué el Tratado, además de restituciones y reparaciones, tiene garantías. Todo el mundo quiere que Alemania viva, prospere y se haga acreedora al olvido y a la fraternidad universales. El Tratado le facilita los medios de liquidar la quiebra de su imperialismo y de nacer como una verdadera democracia, y la priva

de los elementos que le permitirían volver a su «clítica belicosa». El Tratado es moderadísimo. Deja subsistir la unidad alemana. No contiene arexiones. Los vencidos protestarán y... firmarán. Y dará principio la era democrática del Mundo. Los hombres han sangrado tanto por alcanzarla, que la paz, si no permanente, será duradera. Lo que no sea obra de las conciencias humanitarias, lo será del cansancio y de la desilusión. Esta guerra ha demostrado la estupidez de la guerra. Si la paz no es larga, si dentro de cincuenta años hay otra guerra grande, habrá que enterrar para siempre la idea alentadora de la perfectibilidad humana y regresar a las cavernas...

Pero ¿a qué viene este pesimismo? No es pesimismo, sino serenidad: una a modo de reserva del corazón, que no se decide a desbordarse ni a cantar victoria. Y esto porque al pobre corazón no le basta con la justicia inmediata y presente, porque quiere un estado eterno de justicia y de fraternidad entre los hombres. ¡Ah, las impaciencias del corazón! Precisamente, nunca se había dado un paso tan grande hacia ese estado de justicia como el que la Humanidad comenzó en 1914 y termina en 1919. Un paso enorme sobre un mar de sangre. He aquí la cumbre de la paz y las llanuras de la tierra de promisión.

ALBERTO INSUA.

(De La Correspondencia de España)

## JUNTA GENERAL DEL ATENEO DE MADRID

### Un voto de censura para el conde de Romanones

La Casa española de la cultura hizo anoche un paréntesis en las nobles controversias de la inteligencia, para celebrar lo que en el lenguaje común y administrativo se llama una junta general.

Presidió el vocal de la Junta de gobierno don Antonio Dubois.

Después de aprobado el balance de cuentas, se suscitó una animada discusión acerca de la dimisión presentada por el presidente, señor conde de Romanones.

El Sr. Núñez de Arenas solicitó explicaciones de la Junta, y el presidente, señor Dubois, manifestó que el señor conde de Romanones había presentado, efectivamente, la dimisión, pero que la había retirado en vista de los ruegos que le habían dirigido los miembros de la Directiva.

El Sr. Royo Villanova—que también había presentado la dimisión de su cargo de vocal—hizo un largo discurso dedicado a razonar su actitud.

Manifiesto que el conde de Romanones, al publicar en la Prensa la carta de su dimisión, se proponía un efecto político, que consiguió, según el señor Royo, pues a esta actitud del conde de Romanones hay que atribuir, en parte, la concesión del decreto de disolución al señor Maura.

Fundándose en la tradición liberal del Ateneo, que recordó el orador con citas frecuentes de Cánovas y Moret, censuró lo que en la dimisión del presidente hubiera de incomprensión del verdadero espíritu de la Casa, y lo que también hubiera de debilidad de ideal.

Leyó la carta de dimisión que el propio señor Royo Villanova había dirigido a la Directiva, fundándose en las razones antes expuestas, y la ratificó por entender que el conde de Romanones, acaso sin intención concreta de hacerlo, había utilizado el Ateneo para favorecer la política del señor Maura.

Intervinieron a continuación varios señores socios. El señor Azaña recordó claramente el desarrollo del asunto, en sus entrevistas con el conde de Romanones, y se lamentó que el señor Royo Villanova intentara mezclar temas políticos a un asunto de orden interior de la Casa.

El señor Aura Boronat defendió la conducta liberal del conde de Roma-

## CINE CONSEY

Hoy martes 20 Mayo de 1919 —Única sesión a las 9 y media

Último día de los episodios 15 y 16 de la interesantísima serie

### ODISEA DE GLORIA

titulados LA LIBERTAD y LA CAPTURA creación inimitable de la deliciosa actriz ingeniosa americana

BILLIE BURKE

Completará el programa la chistosísima cinta en dos partes

### CHARLOT HEROE DEL PATIN

por el auténtico Rey de la Risa CHARLES KAPLIN (Charlot).

Jueves: «MI AMOR» por SUSANA ARMELLE y RODOLFI.

En breve: «NOCHE DE TEMPESTAD» por ITALIA ALMIRANTE MANZINI.—«AMOR O JUSTICIA» por LONISSE GLAUM y otras de gran éxito.



Miércoles 21 Mayo de 1919 —Vermouth selecto con sexteto a las 6 y media.—Otra sesión a las 9 y media

Estreno de la preciosa comedia en 4 partes de la marca Tiber film de Roma

### VEINTE DIAS A LA SOMBRA

Sobربيamente interpretada por la monísima actriz DIOMIRA JACOBI y los actores ALBERTO COLLO y POLIDOR.

Completará el programa una cinta cómica de gran risa.

SABADO

### MADAME FLIRT

por HESPERIA

En breve: IRA (Los siete pecados capitales) por la PERTINI, y otras grandes exclusivas.

## Noticias Marítimas

### El tiempo

Reina un tiempo hermoso. Luce espléndido el sol y se empieza a sentir el calor.

### Del puerto

Procedente de Valencia, Ibiza y Palma ha llegado esta mañana el vapor correo «V. Puchol» al mando del capitán don Jaime Pi.

Saldrá esta tarde a las ocho para los mismos puertos.

### Notas personales

Se encuentra en esta ciudad, en uso de su licencia, el capitán del vapor «Menorquin» nuestro particular amigo don José Cالدés. Sea bien venido.

PERDIDA.—De una pulsera de plata, entre la calle Bastión, Isabel II, pasando por la del Doctor Orfila. A la persona que la encuentre, se le gratificará en esta imprenta.

## Mahón Foot-Ball Club

Se convoca junta general para el próximo miércoles 21 del actual, recomendando la asistencia a todos los jugadores.

Se advierte a los equipters inscritos para el viaje a Palma, que tienen la obligación de no faltar, sin causa justificada, al ejercicio diario de entrenamiento.

Mahón 19 Mayo 1919.—El Presidente, J. Gomila.

SE NECESITAN operarios para calzado de caballero, a precios bien pagados. Informes, calle de San Pablo 30.

FALTAN buenos operarios zapateros, para calzado fino de señora y caballero.

Casteyó y Orfila, San Roque, 24.—Mahón.



CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

Congreso obrero

Confirmamos la impresión dada en nuestro número de ayer respecto a la importancia que tuvo el congreso obrero menorquín celebrado el domingo en Ciudadela.

Sabemos, por habérsenos manifestado repetidamente, que se espera con anhelo la reseña que a dicho acto dedicaremos. Estos deseos y esta impaciencia nos honran y nos dicta como anticipo de la crónica la respuesta que sigue.

Impulsados por nuestro amor a la causa de nuestros hermanos los obreros fuimos al congreso de Ciudadela no sólo para tomar los necesarios datos, sino más bien para impresionar personalmente, requisito a nuestro juicio indispensable para que las crónicas reflejen sinceridad e ingenuidad.

Allegados los elementos de juicio precisos, necesitamos depurarlos, compulsarlos, ratificar o rectificar los nombres propios, confirmar las notas tomadas, etc. Todo ello requiere tiempo.

Dispénsenos por lo mismo la demora obligada.

AVISO :: KODISTAS

Haced hoy mismo provisión de carretas, papeles y demás material Kodak. Ya llegó la época de más venta en los citados artículos, y, por consiguiente, de más escasez.

No esperéis mañana.

Compradlo en seguida.

Unica Agencia en Menorca:

EL BAZAR. — Hannover, 11

La España regresiva

En lo económico, ninguna nación, por conservadora que sea, se aferra a las soluciones derechistas. Todas, todas se encaminan por la izquierda de modo resuelto. Viendo tal, ¿cómo puede juzgarse que constituya acierto en España, tan atrasada en esta orden, una solución de ultraderecha?

En lo político, el avance universal es asombroso. Ya las clásicas izquierdas de ayer van siendo fuerzas de conservación mejor que de transformación. Con Imperios y nacen Repúblicas; se proclama la doctrina de los derechos del pueblo, como añáño surgió la de los del hombre, y se desvanecen toda sombra de autocracia, de poderes ocultos o irresponsables. Cuando es tal la característica del nuevo mundo político, ¿puede ni debe estarse oportuno un Gobierno que sólo representa estímulos ultraconservadores?

Siempre que necesiten crema para limpiar calzado pedid

LA INDIA

Probarla es adoptarla.

Contaciones de trigo

Con ocasión de la visita girada por uno de los inspectores provinciales de Abastos de Madrid se han encontrado en Fuenlabrada varios importantes depósitos, en cantidad que asciende aproximadamente a unos 85 mil kilos, que han sido objeto de comiso, esperándose que en las visitas que se girarán a todos los pueblos de la provincia se obtendrán análogos resultados.

El ministro de Abastecimientos lamenta que algunos tenedores de sustancias alimenticias, mal aconsejados, o por egoísmos mal entendidos, den lugar a la imposición de penalidades tan graves como las que determina el Real Decreto de 7 de marzo último, puesto que lo que el Gobierno desea no es exigir responsabilidades, sino encontrar facilidades en las declaraciones y modo de conducirse de los poseedores de las sustancias en cuestión; con lo cual, además de que se evitaría la imposición de penalidades, contribuirían a dejar asegurado el consumo del país, cumpliendo así uno de los principales deberes de ciudadanía.

CONCURSO HIPICO

No dejéis de asistir, llevando un KODAK con vosotros.

Una circular

Aspirando el ministro de Abastecimientos que sea una realidad inmedia

ta el aseguramiento del consumo nacional de sustancias alimenticias, se ha dirigido una circular a los gobernadores civiles encareciéndoles la necesidad imperiosa de que las Juntas de Subsistencias de su presidencia se reúnan constantemente, procurando actuar de modo que se produzca sensación notoria del estricto cumplimiento de la ley.

Como la movilización del trigo y de las harinas es indispensable en las circunstancias de actualidad, mirando a la precisión de aprovisionar lo bastante para aguardar a la próxima cosecha, el ministro ha encomendado cuidado especial en lo concerniente a evitar que los referidos elementos de alimentación queden retenidos por egoísmos inmoderados, tan nocivos para el bien general.

Siendo una de las preocupaciones mayores del Gobierno la política de abastos, el ministro, al recomendar un celo ejemplar a la gestión de los gobernadores, ha ofrecido su apoyo firme en lo que se refiere a la corrección que dichas autoridades deberán hacer de las viciosas infracciones legales que durante mucho tiempo han causado grave perjuicio al interés del país.

Aplicando LA INDIA tendreis siempre el calzado con mucho lustre, con fluidez y economía.

Harina

Nuestro amigo el comerciante don Bartolomé Vives ha recibido hoy una importante partida de harina. Se destinará a la venta pública.

Frutas y tabaco

El vapor correo ha sido portador esta mañana de Palma de buen número de cestos de cerezas, albaricoques, nísperos, naranjas y algunos de tomates.

También han sido descargadas cuarenta y cuatro cajas de tabaco con destino a esta Subtarna.

Embarque de ganado

En el vapor «Mahón» se embarcaron ayer para Alcudia diez reses de ganado vacuno, treinta y siete de cerda y una mula; para Barcelona se exportaron quince vacunas y un caballo.

Surtido extenso de calzado

Para todos los gustos

F. Vives.-Plaza Arravaleta y calle Wilson

Aviso al Comercio

Según nos participa el señor Vice-Consul de S. M. Británica en esta isla quedan suprimidos los certificados de interés y las cartas de seguro para las importaciones a Holanda y Escandinavia.

Concurso hípico

Adquiridos los quince palcos construidos de nuevo y no siendo ya posible construir más, se advierte al público, a fin de evitarle la molestia de solicitarlos, pudiendo pedir sillas numeradas de pista.

Una petición

La Cámara de Comercio de Menorca ha reiterado ante la Superioridad la demanda que hicieron las fuerzas vivas de esta Isla sobre el adelanto de la salida del vapor de Ciudadela a Palma.

Como es de justicia y favorece los intereses generales de Menorca, es de esperar se acceda a la petición formulada y ahora reiterada.

CALZADO ELEGANTE

Precios económicos.

F. Vives.-Plaza Arravaleta y calle Wilson

Exposición

En el magnífico escaparate del importante comercio de nuestro buen amigo don Ignacio Pasarius, está expuesta la copa de honor ofrecida por el Rey para ser adjudicada en el concurso hípico.

Hay también en el mismo escaparate una preciosa exposición de fotografías alusivas a la comedia cinematográfica «Las mujeres y las varanias», estrenada recientemente con grandioso éxito en Madrid y que el jueves se proyectará por primera vez en el TRIANON

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA RADIO

Campaña electoral.-Las izquierdas monárquicas y anti-monárquicas coaligadas contra el gobierno.-Gravísima situación política.-Disturbios en Montilla, víctimas

Del armisticio a la paz

Noticias y comentarios

Madrid 17 a las 12-25 (Recibida con retraso).

Dos noticias

París.—El señor L'oid George ha marchado a visitar las poblaciones liberadas.

Se ha solucionado la huelga de empleados del banco mediante la transigencia de los patronos.

Equilibrios de un neutro

París.—Le Temps publica el relato de una entrevista con el señor Dato. Dijo éste al redactor que le consultaba que cualquier gobierno sabe perfectamente que las relaciones de España con Francia e Inglaterra son hoy las mismas que en 1914.

Nuestras aspiraciones respecto a Tánger, añadió el señor Dato, forman parte imprescindible del proyecto nacional que iniciamos en 1914, seguros de que dada la amistad entre ambos países no se dificultarían nuestras aspiraciones.

De Smirna a Portsaíd

Han desembarcado en Smirna contingentes de las naciones aliadas. Dicen de Por-Saíd que en el canal de Suez la situación continúa igual. Son inexactos los rumores sobre interrupción del tráfico.

Madrid 17 a las 2-30

Recibido con retraso

La conferencia de la paz

París.—Por haber marchado el señor Lloyd George a visitar las poblaciones liberadas no se ha reunido hoy el consejo de los cuatro.

Los delegados alemanes han redactado una nota relativa a la Alsacia y la Lorena y la entregarán mañana a los aliados.

Cumplimientos

París.—Ha sido recibido por el Presidente Poincaré una misión belga.

Estos representantes han felicitado a la República y a su gobierno por la victoria alcanzada.

El señor Poincaré les contestó cumplidamente.

Manejos de Alemania?

Basilea.—Los delegados de los sindicatos han decidido lanzar un llamamiento a los obreros organizados de todo el mundo.

En el manifiesto se protestará contra las condiciones de paz dictadas por las potencias aliadas y asociadas.

Por mis Cawell

París.—En concepto de honor póstumo, el gobierno francés ha inscripto en la legión de honor a la señora Edith Cawell. A nombre de esta mártir se ha expedido y remitido oficial-

mente a sus deudos el título correspondiente.

Con motivo de esta concesión la prensa reproduce la silueta moral de la señora Cawell y recuerda que era una santa dedicada a asistir y confortar a los heridos y enfermos a consecuencia de la guerra.

La señora Cawell infundía también alientos a los prisioneros ingleses en poder de los alemanes. De esto tomaron pretexto las autoridades militares retonas para enjuiciar primero y matar luego aquella excelsa y magnánima patriota.

Recuerdan los diarios que el refinamiento de crueldad de los matadores de la señora Cawell llegó al extremo de impedir mediante maniobras perversas que la mediación de los representantes de los Estados Unidos y de España cerca del kaiser llegara a tiempo de evitar el asesinato premeditado.

Madrid 18 a las 3.

(Recibida con retraso)

A través de Europa

París.—La verificación de poderes de los delegados austriacos no se efectuará hasta el lunes 19.

Se cree que ha sido aplazada la publicación del tratado de paz íntegro.

Lisboa.—Se dice oficialmente que las turbas monárquicas proyectan una incursión por Breganza, Macedo, Mirandela y Chaves.

Varsovia.—El Presidente de la República señor Paderewski ha dimisionado el cargo por no haber podido realizar su promesa de que cesarían las ofensivas polacas, promesa hecha al ir a París a insistir la dieta en que sigan las campañas.

La dieta no aceptó la dimisión del Presidente Paderewski.

Berlin.—En Leipzig se ha proclamado la ley marcial para contrarrestar la actuación de los comunistas.

Londres.—Las condiciones militares que se imponerán al Austria serán similares a las dictadas para Alemania en particular por lo que se refiere el desmantelamiento de los arsenales, a las fábricas Skoda, abolición del servicio militar obligatorio y limitación del ejército.

Créese que el pliego de condiciones que conciernen al Austria será entregado el miércoles próximo.

Italianos y checo eslovacos

París.—Parece que se ha llegado a un acuerdo entre los italianos y los checo-eslovacos.

La línea de Caybao hasta Fiume no será cortada por ninguna faja de terreno italiano.

Crónica Nacional

LAS ELECCIONES

Madrid 19 a las 4.

Situación política gravísima

Amaños gubernamentales

El consejo de ministros examinó el requerimiento que las izquierdas monárquicas y antimonárquicas dirigie-

ron al gobierno para que sean restablecidas las garantías constitucionales.

Se acordó una concesión mezquina e irrisoria que ha sido ya promulgada por decreto.

Sólo se levanta la suspensión de garantías constitucionales en lo que afecta a las reuniones de carácter electoral y se aplaza el ejercicio de la previa censura con el mismo fin.

Actitud enérgica de las izquierdas.

Las izquierdas todas monárquicas y antimonárquicas representadas por significadas personalidades han celebrado una reunión a la que concurrieron los señores conde de Romanones, Alba y García Prieto.

Asistieron también delegados de los partidos reformista, republicano y socialista.

Los reunidos suscribieron un pacto en el que protestan contra la legitimidad de unas cortes constituidas sin todas las garantías.

El alcance de la protesta de todas las izquierdas llega hasta la implacable hostilidad contra cualquier gobierno que pretenda servirse de tal parlamento.

La precedente noticia ha levantado un revuelo indescrible y ha producido enorme sensación.

La actitud de las izquierdas es la respuesta al mezquino decreto del gobierno relativo al restablecimiento irrisorio de las garantías constitucionales.

Un mitin grandioso

Madrid.—En el Teatro del Centro se ha celebrado un mitin imponente izquierdista al que han concurrido los señores Besteiro, Pablo Iglesias y Castrovido.

Como se decían muchas verdades el delegado de la autoridad llamaba al orden frecuentemente a los oradores.

Hoy se celebrará otro mitin al que concurrirá el señor Lerroux.

Disturbios

Madrid.—En Montilá se han producido disturbios de carácter electoral.

De la refriega han resultado algunas víctimas, incluso un teniente de la guardia civil que está grave.

En Cádiz se han declarado en huelga los trabajadores agrarios.

La transformación mundial

Noticias varias

Las islas del mar Adriático que ha reivindicado Italia se someterán a la soberanía de la Liga de Naciones.

Se busca una solución al asunto de Turquía para que el sultán conserve la integridad del territorio, descontadas las comarcas árabes.

Las potencias aliadas se encargarán de Constantinopla.

París.—Ha sido entregada al señor Clemenceau otra nota referente a las misiones alemanas del extranjero.

Lisboa.—Se ha solucionado la huelga de correos y telégrafos.

Por un decreto se establece el seguro social obligatorio en todo Portugal y sus colonias.

La respuesta de Alemania

Berlin.—El Berliner Tageblatt expresa la opinión de que como respuesta de Alemania redactan un proyecto de tratado de paz el gobierno y los delegados de Versall se en colaboración.

La respuesta la encabeza un próambulo que resume las supuestas contradicciones que creen los alemanes que existen entre las cláusulas de los aliados y los catorce principios de Wilson.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media

Calle del Angel 16

Tipografía Mahón 44.—Mahón

Cine España Salón de moda. Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado. ACONTECIMIENTO ARTÍSTICO. UNA SERIE EXTRAORDINARIA. La maravillosa cinta dramática. LA SORCIJA FATAL. Interesantísima novela contemporánea adaptada por PIERRE DECOURCELLE. Protagonista la famosa, encantadora e intrépida PERLA BLANCA. Jueves día 22, Vermouth extra a las siete. ESTRENO DE LOS Capítulo 11.º UNA OBRA NUESTRA. Completarán tan atrayente programa magníficas proyecciones de información e instructivas, panorámicas, cómicas, etc., y el chispeante film Capítulo 12.º EL BAILE DE MASCARAS